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Блог этого месяца не такой, как всегда. Он более личный. Он обо мне. Я не очень 
люблю говорить о себе. Но в прошлом году в одной церкви меня попросили 
рассказать о том, чем я занимаюсь. 
 
Я могу сказать, что моя жизнь в основном была связана с подростковым служением. 
Я преподавал подростковое служение более двадцати лет в христианском 
университете в России; на русском языке было опубликовано несколько моих книг, 
связанных с подростковым служением, и не так давно я открыл сайт и канал youtube 
на русском языке для подростковых служителей. Однако моя жена предложила мне 
не просто сказать, ЧТО я делал, но и ЗАЧЕМ я это делал. Я подумал: «Это легко!», 
но когда я начал, то понял, что изложить причины 
оказалось сложнее, чем я думал. Я принял ее 
предложение и выявил пять причин, почему я 
делаю то, что делаю; почему я посвятил себя 
подростковому служению в России. Вы готовы? 
Вот они. 
 

Причина №1. Я люблю подростков. 
Вся моя жизнь в основном прошла с 
подростками. До приезда в Россию я 12 лет был 
дирижером духового оркестра в школе и 14 лет 
работал волонтером в миссии «Молодежь для 
Христа». Я даже стал учителем воскресной 
школы, так что еще один день в неделю я 
проводил с подростками. 
 
Мы видим, что иногда Бог располагает сердце 
человека к определенной группе людей. Это 
могут быть сироты, матери маленьких детей, студенты, люди, переживающие горе 
и т.д. Я знаю одного миссионера, который служит байкерам в Испании. Для ап. 
Павла это были язычники, а для Петра – иудеи. Для меня это всегда были 
подростки. Мне очень нравится быть с ними. Можно сказать, что они заряжают меня 
энергией. Иногда после собрания нашей подростковой группы моя жена замечала: 
«Подзарядился от подростков. Да?» 
 
Возможно, из-за того, что мои собственные подростковые годы были очень 
травматичными и сопровождались сильным беспокойством, в моем сердце есть 
особое место для подростков. Мне очень больно видеть подростка без отца. А в 
России таких подростков большинство. В одном исследовании говорится, что 75 
процентов отцов не участвуют в воспитании своих детей. Если они вообще 



присутствуют, то видят свою роль лишь в том, чтобы приносить домой зарплату, а 
воспитанием обычно занимается жена. 
 
В течение многих лет я проводил много времени с подростками, и мне это 
нравилось. Но вот Бог привел нас в Россию. Не сразу выяснилось, что я по-
прежнему буду заниматься подростками. 
 
Причина № 2. В России я заметил, что в служении подросткам есть брешь: нет 
программы, нет материалов и нет подготовки лидеров для этого служения. 
 
В 1994 году, когда мы приехали в Россию, я заметил, что есть очень мало церквей, 
где работают с подростками. Обычно была воскресная школа для детей примерно 
до 12 лет, а затем молодежная группа для тех, кому 17 и больше лет. Не нужно 
быть Эйнштейном, чтобы понять, что в служении подросткам была брешь. Я 
получил несколько объяснений, почему так происходит. Некоторые считали, что 
подростковый возраст самый трудный и почти никто не знает, что делать с 
ребятами, даже их родители. Другой ответ, который я получил, заключался в том, 
что в советское время подростковое служение в церкви было запрещено и с тех пор 
все еще не возобновилось. Самое удручающее объяснение, которое я получил, 
было следующим: «У нас в церкви нет подростков. Если бы они были, мы бы начали 
что-то делать». 
 
Я разговаривал с одним подростковым лидером, и он попросил меня привезти из 
Америки бейсбольную команду, которую он мог бы использовать для 
евангелизации ребят. Я подумал об этом и задался вопросом, действительно ли 
необходимо потратить тысячи долларов и привезти бейсбольную команду, чтобы 
привлечь ребят в подростковую группу. Поразмыслив, я пришел к выводу, что на 
самом деле требуется подготовка подростковых лидеров и материалы, которые они 
могли бы использовать в своем служении. Поэтому я начал помогать в этих 
областях. 
 
Причина № 3. Бог призвал меня к этому. 
 
В течение многих лет я спрашивал Бога, что Он хочет, чтобы я делал. Когда я 
приехал в Россию, я думал, что мои дни служения подросткам закончились, но во 
время второго года нашего пребывания в России христианский университет в 
Санкт-Петербурге предложил мне вести курс по служению подросткам. Мне 
сказали, что преподаватель из Германии, на которого рассчитывали, приехать не 
сможет, а у студентов был последний семестр и в преподавателе была отчаянная 
нужда. Сначала я отказался, потому что думал, что мне не стоит отрываться от 
изучения языка, но в конце концов согласился. После этого курса меня попросили 
вести другие. Все чаще ко мне обращались с вопросами по подростковому 
служению, и в конце концов я понял, что именно для этого Бог привел меня в 
Россию. 
 
Причина № 4. У меня был опыт служения подросткам. 



 
У меня был большой опыт подросткового служения, но ТОЛЬКО в Америке. В 
России я начал работать с подростками и лидерами подростков в нашей русской 
церкви. Мне нужно было понять проблемы служения, с которыми сталкиваются 
российские подростковые работники и найти ответы на некоторые из их проблем. 
Итак, более двадцати лет я преподавал подростковое служение в университете и 
вместе с этим работал с подростками в церкви, лагерях и на конференциях. 
 
Причина № 5. Работать с подростками стратегически важно. 
 
Ребята более открыты для Благой Вести, у них вся жизнь впереди. Работать с 
подростками в некотором смысле легче, чем со взрослыми, у которых уже 
сложилось определенное мировоззрение и в жизни уже совершено немало ошибок. 
По статистике, 85% уверовавших приходят ко Христу до 18 лет. Мы делились 
Благой Вестью с нашими взрослыми соседями, но они оказались непробиваемы, 
потому что у них уже сложились свои собственные представления о Боге, правда 
далеко от библейские, которые были сформированы в советское время. Им трудно 
было смотреть на жизнь через призму Писания. Ребята обычно более открыты для 
Благой Вести, и у них вся жизнь впереди, чтобы жить для Господа. Есть история о 
том, как известный евангелист Д.Л.Муди сказал после одного из собраний, что были 
спасены две с половиной жизни. Его спросили, имеет ли он в виду двух взрослых и 
одного ребенка? Но Муди ответил: "Наоборот! Одного взрослого и двух детей – 
ведь у взрослого уже половина жизни прожита без Христа, а у детей вся жизнь еще 
впереди". Для церкви стратегически важно работать с младшим поколением. 
 
Сейчас у меня началась новая глава жизни. Мы с семьей вернулись в Америку, и я 
по своим университетским курсам готовлю видеокурсы по подростковому служению 
на youtube. Мы могли бы снимать эти видео в России, но времени на этот важный 
проект было бы меньше. Ну и через семейные обстоятельства Бог показал нам, что 
пришло время вернуться в Америку, где я могу работать над этими видео полный 
рабочий день. Это действительно подарок, уникальная возможность идти вперед 
на полную мощность. Бог призвал меня разрабатывать материалы для 
подросткового служения. Пришло время посвятить всего себя этому. 
 
Таковы пять причин, по которым я уже много лет занимаюсь служением подросткам. 
В заключение я хочу предложить вам ответить на тот же вопрос. ПОЧЕМУ вы 
участвуете в служении подросткам? Не пожалейте время, чтобы ответить на этот 
вопрос. 
 


